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Kurzfassung 

Das Ziel dieser Bachelorarbeit ist, die Chancen und Probleme, welche durch die Integra-

tion von Low-Cost Carriern in den Flugplan des Flughafen Innsbruck entstehen, zu eva-

luieren. Dabei wird mit Hilfe von Experteninterviews zuerst die Relevanz des Themas in 

der Zukunft ermittelt. Durch die geographische Nähe des Airports an populären Touris-

musregionen und der erwarteten hohen Konkurrenzfähigkeit von LCC´s wird dem The-

ma zukünftig eine große Bedeutung zugeschrieben. Anschließend wurden auf der einen 

Seite die wirtschaftlichen Auswirkungen der so genannten Billigfluggesellschaften in 

Innsbruck sowie auf der anderen Seite non-monetäre Auswirkungen wie beispielsweise 

das Image des Flughafens evaluiert. Die befragten Experten, darunter Mitarbeiter des 

Flughafen Innsbruck, sehen durch eine mögliche Steigerung der Passagierzahlen vor 

allem im wirtschaftlichen Bereich gute Chancen. Dadurch kann auch eine Umsatzerhö-

hung durch sekundäre Einnahmen wie etwa durch Duty-Free Shops oder Parkgebühren 

erzielt werden. Andererseits können durch einen Wegfall eines Low-Cost Carriers die 

Passagierzahlen schnell sinken und dadurch wichtige Einnahmen fehlen. Zudem sehen 

es die Experten als Gefahr an, dass LCC´s durch ihr enormes Kostenbewusstsein einen 

Preisdruck auf den Airport aufbauen könnten. Durch die strikte Gleichbehandlungspoli-

tik der Airlines versucht sich der Flughafen frühzeitig gegen diese Gefahr zu schützen. 

Zudem könnten durch einen erhöhten Flugverkehr Gegenbewegungen der Anrainer ent-

stehen. Eine Integration von Low-Cost Carriern in den Flugplan des Flughafen Inns-

bruck kann daher sowohl Chancen als auch Probleme mit sich bringen. Die Arbeit be-

handelt ausschließlich die Auswirkungen von Low-Cost Carriern auf den Flughafen In-

nsbruck, Auswirkungen auf die Region und den Tourismus werden nicht berücksichtigt.  

 

 

 

 

 

 

 

 



Abstract 

The aim of this research-based Bachelor´s thesis is to evaluate the chances and problems 

caused by the integration of low-cost carriers in the flight schedule of Innsbruck airport. 

With the help of experts firstly the relevance of the topic in the future is determined. Due 

to the geographic proximity of the airport to popular tourism regions and the expected 

high competitiveness of LCCs, the topic is likely to become very important in the future. 

Secondly, the economic effects of low-cost airlines and other non-monetary effects such 

as the image of the airport are evaluated. The surveyed experts, including employees of 

Innsbruck Airport, see especially great opportunities in the economic sector, as a result 

of a possible increase in passenger numbers. This could also cause an increase in non-

aeronautical revenue such as duty-free shops or parking fees. On the other hand, the loss 

of a LCC may cause the number of passengers to drop rapidly and in consequence there 

could be a lack of important revenues. Furthermore, experts consider the danger of low-

cost carriers exerting price pressure on the airport due to their enormous cost awareness. 

By following a strict equality policy among the airlines, the airport tries to protect itself 

against this danger at an early stage. In addition, increased air traffic may result in coun-

ter-movements of the residents. The integration of low-cost carriers in the flight sched-

ule of Innsbruck Airport can thus bring both opportunities and problems. The thesis ex-

clusively deals with the effects of low-cost carriers on the Airport. Possible impacts on 

the region and the tourism are not considered.  
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